

HAUS, HOF UND HEIMAT



Geschichte und Geschichten aus der Gemeinde Vierkirchen

Zusammengestellt von lokalen Heimatforschern
Herausgegeben von der Gemeinde Vierkirchen



Heft 23, Kurzfassung:

29.12.2022

Ortsgeschichte

Gebietsreform 1971 bis 1978 Teil I

Von Heinz Eichinger, Altbürgermeister und Ehrenbürger

In der Zeit von 1971 und 1978 wurde in Bayern die Gebietsreform durchgeführt. Ziel war es leistungsfähigere Gemeinden zu schaffen. In diesem Teil wird die Eingemeindung von Giebing, Pasenbach, Milbertshofen und Wiedenhöfe beschrieben.

Ortsgeschichte

Gebietsreform 1971 bis 1978 Teil II

Von Heinz Eichinger, Altbürgermeister und Ehrenbürger

In Teil II wird die Gründung und Auflösung der Verwaltungsgemeinschaft mit Weichs sehr anschaulich und mit vielen Anekdoten aus dieser Zeit von unserem „Abü“ beleuchtet.

Vereine

Jubiläum des Krieger- und Soldatenvereins Vierkirchen

Von Hans Trinkl

Anlässlich des 150jährigen Bestehens am 15. Mai 2022 wurde unter der Federführung von Hans Trinkl die Chronik des Vereins intensiv aufgearbeitet.

Vereine

Chronik der Feuerwehr Pasenbach von 1897

Von Josef Strobl

Ausführlich dokumentiert Josef Strobl die Entwicklung der Feuerwehr Pasenbach von der Gründung 1897 bis hin zum 125jährigen Jubiläum im Juli 2022.

Personen und Mitbürger

Eine Geschichte aus der Dampflokzeit

Von Josef Strobl

Einmal Lokführer werden ... davon träumte wohl fast jeder Bub in den 1960er Jahren. Für Josef Strobl und seinen Freund Anderl ging der Traum zumindest für einen kurzen Ausflug in Erfüllung.

Kirche und Pfarrei

Biographie von Pfarrer Steinberger

Von Dr. Bernhard Weber

Mathias Steinberger war nur von 1869 bis 1880, also elf Jahre lang, Pfarrer in Vierkirchen. Diese Zeit war jedoch prägend für die Geschichtsschreibung der Pfarrei und auch für die des Ortes.

Volkskultur und Brauchtum

Bauergärten – Schönheit und Nutzen

Von Anita Penkert

Beinahe jedes Bauernhaus hatte früher einen kleinen Hausgarten zur Selbstversorgung mit allem, was täglich in der Küche gebraucht wurde. Zudem wurden im „Reich der Bäuerin“ Samen angezchtet, ein- und mehrjährige, klassische und auch exotische Pflanzen platziert, lange bevor es Gartencenter gab.

Ortsgeschichte

Flurnamen aus der ehemaligen Gemeinde Pasenbach nach dem Katasterplan von 1863

Von Josef Strobl

Auflistung der Flurnamen, teilweise mit Erklärung der Bedeutung des Begriffs, mit einer Abbildung des Katasterplans von 1863